

# L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de médecine et de chirurgie, fondée en 1872.

PARAISANT LE PREMIER DE CHAQUE MOIS

PUBLIÉE PAR

MM. R. BOULET,  
J. E. DUBÉ,

MM. L. de L. HARWOOD,  
H. HERVIEUX,

MM. A. Le SAGE,  
A. MARIEN.

Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. le Dr A. LeSAGE, Rédacteur en chef  
46, Avenue Laval, Montréal.

Vol. XXXVIII

1er AOUT 1909

No 8

## MEMOIRES

### LES PLAIES PERFORANTES DE L'UTERUS SURVENANT AU COURS DE MANŒUVRES INTRA-UTERINES

Par

AIMÉ PAUL HEINECK Chicago, Ill.,

Professeur de Chirurgie, au Relevance Medical College; Professeur de Chirurgie  
Université d'Illinois; Chirurgien à l'Hôpital du  
Comté Cook (Cook County).

- (a) *Revue générale de la nature et des causes qui facilitent et déterminent les perforations de l'utérus.*
- (b) *Analyse des observations publiées de 1895 à 1907.*
- (3) *Conclusions.*

Les perforations de l'utérus, quoique d'une fréquence décroissante, présentent pour le clinicien un intérêt considérable. L'utérus est perforé dans le cours de manœuvres intra-utérines bien plus souvent que ne l'admettent les auteurs. (1) Il y a peu de gynécologues qui n'aient à leur actif une ou plusieurs perforations de l'utérus. La majorité des opérateurs gardent sous silence les perforations utérines survenant dans leurs interventions, d'où résulte la prétendue rareté de ces accidents. En réalité, la fréquence des cas est supérieure à celle qui est mentionnée